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Deux (2) postes à pourvoir 
 

Parmi les associations membres 
 

Le Secrétariat international des infirmières et infirmiers de l’espace francophone 
(SIDIIEF), conformément à son Règlement 2019-1, tient une élection afin d’élire 
deux (2) administrateur●rice●s parmi les associations membres du SIDIIEF. Le mandat 
d’un administrateur●rice peut être renouvelé pour le mandat 2024-2026. 

 

RAPPEL : 

Conformément à l'article 17-Composition du Conseil d'administration du règlement : 

[...] Deux (2) administrateur●rice●s sont élu●e●s par les associations membres. [...] 

 

 

Ainsi, les associations membres du SIDIIEF recevront, par courriel, leur accès au 
bulletin de vote électronique le jour de l'ouverture du scrutin, soit le 29 mars 2024, 
à 8 h (UTC -5). 
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Katie GALOIS 
Trésorière adjointe 
Association nationale française des infirmières en pratique avancée (ANFIPA) 
FRANCE 
 
Katie Galois est diplômée IDE depuis 1991 et possède une forte expérience de 
plus de 30 ans dans le domaine des soins de santé. Elle a débuté en tant 
qu’infirmière en soins généraux avant d’être diplômée Infirmière en Pratique 
Avancée (IPA) en 2020. Elle a contribué au développement de la pratique avancée, 
jouant un rôle actif au niveau local et national. Elle est très impliquée au niveau 
national au sein de l’ANFIPA et du Conseil National Professionnel des IPA. 

 
Motivation 
 
Je vous adresse ma candidature pour un poste au conseil d’administration du SIDIIEF collège des associations. 
Forte d’une expérience de 30 ans en tant qu’Infirmière, puis comme Infirmière en Pratique Avancée (IPA), je suis 
convaincue de pouvoir contribuer significativement aux objectifs du SIDIIEF. 
 
IPA depuis 2020, j’ai été active dans le développement de ce métier au sein du CHRU de Nancy en tant que 
Référente IPA et comme Référente pédagogique à l’Université de Lorraine. Mon engagement s’est également 
étendu au niveau national, en tant que Trésorière adjointe de l’ANFIPA et comme Vice-présidente du CNP IPA. Ces 
expériences ont renforcé mes compétences en leadership et en travail d’équipe. 
 
Je suis particulièrement attirée par l’engagement du SIDIIEF envers la profession infirmière. En tant qu’infirmière, 
je crois en l’humanisation des soins et en l’excellence de la pratique. Je défends également l’engagement sociétal, 
la solidarité professionnelle et l’équité dans l’accès à la formation et à la recherche. 
 
En tant que membre de l’ANFIPA, je suis enthousiaste à l’idée de collaborer avec une équipe interprofessionnelle 
au SIDIIEF. Je crois fermement que le partenariat interdisciplinaire est essentiel pour le développement de la 
profession infirmière. 
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Laurence LAIGNEL 
Présidente 
Association française des directeurs de soins (AFDS) 
FRANCE 
 
Laurence Laignel est actuellement coordinatrice générale des soins au CHU 
d’Angers et présidente de l’AFDS. Elle a exercé au CHU de Nantes, au CH 
d’Ancenis, du Mans et de Saint Nazaire, avant de rejoindre le CHU d‘Angers. Elle a 
exercé dans des services de soins aiguës et maladies chroniques, dont la 
cancérologie. Titulaire d’un DU de soins palliatifs et, deux ans après être sortie de 
l’EHESP, elle a passé un Master « pilotage des politiques de santé et des actions 
de santé publique ». 

 
Motivation 
 
Présidente de l’ Association Française des Directeurs des Soins (AFDS), notre association est adhérente au SIDIIEF 
depuis de nombreuses années. 
 
Nous souhaiterions renforcer notre collaboration, nos réflexions sur les prospectives à venir dans les politiques de 
santé nationales, internationales, ainsi que sur le métier d’infirmier, qui nous paraissent essentielles à être 
partagées avec les membres du SIDIIEF. 
 
L’AFDS est une association reconnue par les politiques français, tant du ministère du Travail, de la Santé et des 
Solidarités que du ministère de la Transformation et de la Fonction publique. 
 
Donner une dimension internationale à nos travaux en intégrant le conseil d’administration du SIDIIEF serait pour 
nous un atout majeur. Cet atout servira autant au SIDIIEF en lui donnant une visibilité au sein des Ministères 
Français qu’à l’Association Française des Directeurs des Soins en lui conférant une stature internationale. 
 
Il nous semble que la présence de l’AFDS au conseil d’administration du SIDIIEF permettrait à l’ensemble des 
participants, des échanges, des réflexions, des constructions nouvelles très intégrées dans les enjeux du monde 
d’aujourd’hui. 
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Johanne LESSARD 
Membre du conseil d’administration 
Ordre régional des infirmières et infirmiers de Laurentides/Lanaudière (ORIILL) 
Québec, CANADA 
 
Conseillère en soins infirmiers et chargée de stage. Expérience en cancérologie, 
maladies infectieuses, santé publique et recherche. Formation de 2e cycle en 
santé publique et coopération internationale et 3ecycle en enseignement non 
complété. Élu dans plusieurs conseils d’administration communautaires (Source 
de vie St-Gabriel) et internationaux (SIDIIEF et REFIPS). Élue par l’Ordre des 
infirmières et infirmiers du Québec (OIIQ) au comité de formation durant trois ans. 
Impliquée dans les CECII des établissements et depuis deux ans au conseil 
d’administration de mon ordre régional et membre du comité Audit-finances. 
Finaliste prix Florence 2022 (OIIQ). 

 
Motivation 
 
Par la présente, je souhaite poser ma candidature au siège d’administrateur du Secrétariat international des 
infirmières et des infirmiers de l’espace francophone à titre de représentant associatif de l’Ordre régional des 
infirmières et des infirmiers de Laurentides/Lanaudière (ORIILL, Québec, Canada). 
 
L’ordre régional de Laurentides/Lanaudière est membre du SIDIIEF depuis plusieurs années et reconnu pour son 
grand dynamisme, ainsi que la primauté d’action envers ses membres. Le conseil de section appuie ma 
candidature afin de favoriser la mise en réseau de nos intérêts communs, soit le partage des expériences et des 
savoirs à travers le monde au profit du SIDIIEF et de nos membres. Mon militantisme et mon engagement social 
envers la profession infirmière ont été démontrés à maintes reprises, lors de mon passage antérieur au SIDIIEF, 
lors des prises de position et des grands congrès, ainsi qu’aux di érents conseils exécutifs du conseil des 
infirmières et infirmiers de mes établissements, comme membre du comité formation de l’Ordre des infirmières 
et infirmiers du Québec durant trois ans et durant 16 ans au conseil d’administration du Réseau francophone 
international pour la promotion de la santé et maintenant par mon implication au conseil de section de l’ORIILL et 
au comité audit-finances de l’ORILL. Je suis une infirmière qui fait plus que soigner, je milite via toutes les tribunes 
qu’il m’est donné de participer pour le développement de la profession infirmière au niveau francophone. 
 
En conclusion, par mon geste d’engagement comme représentante associative de l’ORILL au SIDIIEF, je serais fière 
de représenter mon ordre régional et de contribuer à la mission du SIDIIEF, à la mise en valeur de la profession 
sous toutes ses formes. 

  



 

Élections 2024 SIDIIEF | Dossier de candidatures - Associations 6 

 

 

 

Nathalie MALTAIS 
Conseillère 
Ordre régional des infirmières et infirmiers de Chaudière-Appalaches (ORIICA) 
Québec, CANADA 
 
Nathalie Maltais, infirmière, Ph. D., est professeure depuis 2016 au département 
des sciences de la santé à l’Université́ du Québec à Rimouski (UQAR). Elle a 
occupé la fonction de directrice au programme des cycles supérieurs des 
infirmières praticiennes en santé mentale, de 2019 à 2023. Elle est également 
membre du conseil de section de l’Ordre régional des infirmières et infirmiers de 
la région de Chaudière-Appalaches (ORIICA) depuis 2020 et membre du CA de 
Qualaxia depuis 2023. 

 
Motivation 
 
Avec plus de 34 ans d’expérience comme infirmière, et ce, dans di érents domaines, je désire m’impliquer au sein 
du conseil d’administration du SIDIIEF.  
 
Depuis 2020, je fais partie du conseil de section de l’Ordre régional des infirmiers et infirmières de Chaudière-
Appalaches (ORIICA). Ce conseil de section (CS) s’implique dans la qualité des soins, la formation, ainsi que dans 
la pratique infirmière avancée de ses membres. Pour ce faire, le CS propose, entre autres, di érentes formations 
inspirées des dernières données scientifiques. Un premier colloque soulignant l’expertise infirmière a eu lieu le 
6 mai 2024. Ces initiatives s’inscrivent tout à fait dans la mission plus grande du SIDIIEF. Pour cette raison, le CS 
de ORIICA veut s’impliquer en soins infirmiers dans la francophonie. 
 
Plus personnellement, étant professeure et chercheure en sciences infirmières, je veux contribuer à l’avancée à 
travers la francophonie de la profession infirmière particulièrement en santé mentale des jeunes. 
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Florence POLICARD 
Représentante 
Association de recherche en soins infirmiers (ARSI) 
FRANCE 
 
Diplômée depuis 1986, j’ai exercé comme infirmière en milieu extrahospitalier, puis 
en structures hospitalières. J’ai été ensuite cadre de santé en milieu de soins, puis 
en institut de formation, et enfin cadre supérieure. Titulaire d’un doctorat en 
sciences de l’éducation, je suis aujourd’hui maître de conférences en sciences 
infirmières à l’Université Clermont-Auvergne, où je suis responsable de la formation 
des infirmières en pratique avancée. Mes recherches portent principalement sur la 
formation infirmière. 

 
Motivation 
 
J’ai l’honneur de vous adresser ma candidature comme membre du conseil d’administration du SIDIIEF, au titre de 
représentante de l’Association de Recherche en Soins infirmiers (ARSI). 
 
Mon parcours professionnel m’a amenée à m’engager depuis de nombreuses années dans la valorisation de la 
profession, la promotion de la recherche infirmière et à investir le champ de la discipline sciences infirmières. 
Actuellement membre du conseil d’administration de l’ARSI, je contribue au comité de rédaction. Représenter 
l’ARSI au sein du SIDIIEF me permettrait, à la suite d’Anne-Marie Mottaz, de poursuivre la di usion de l’information 
auprès des adhérents, de mettre en perspective les préoccupations nationales avec des approches élargies à la 
francophonie et à la santé mondiale. Dans le contexte français de la réingénierie de la formation infirmière, les 
ressources émanant du SIDIIEF sont précieuses pourௗnourrir la réflexion sur les enjeux du leadership infirmier dans 
les systèmes de santé et sur l’exigence d’une formation à la hauteur de ces enjeux. Pour ma part, du fait de mon 
parcours et de ma connaissance de la formation infirmière et de la pratique avancée, j’entends contribuer aux 
travaux du SIDIIEF. 
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Astrid ROMANO 
Vice-présidente 
Comité d’entente des formations infirmières et cadres (CEFIEC) 
FRANCE 
 
Infirmière depuis 24 ans, j’ai poursuivi ma carrière en qualité de cadre de santé de 
proximité, puis formatrice depuis dix ans au Centre hospitalier Edmond Garcin, à 
Aubagne. Continuellement engagée dans le développement des sciences 
infirmières, j’ai débuté un doctorat en santé publique orienté sciences infirmières. 
À ce jour, j’exerce la fonction de coordinatrice pédagogique au sein du même 
institut depuis septembre 2023. 

 
Motivation 
 
Par la présente lettre, en tant que Vice-présidente du CEFIEC (Comité d’Entente des Formations Infirmières et 
Cadres), j’ai l’honneur de vous soumettre ma candidature au conseil d’administration du SIDIIEF, afin d’apporter 
ma contribution à l’évolution de l’avenir de la profession infirmière. 
 
Le CEFIEC représente un ancrage professionnel fort dans le paysage national des formations infirmières et cadres 
de santé en France. Continuer à représenter le CEFIEC au sein du conseil d’administration du SIDIIEF est une 
opportunité de travailler de manière collaborative à la mise en valeur de la formation infirmière universitaire à 
l’échelle internationale. 
 
Relever les défis de notre système de santé n’est possible qu’avec les di érents acteurs de la scène internationale. 
L’intelligence collective est indispensable. 
 
Les évolutions des métiers de la formation et du soin impactent inévitablement les pratiques professionnelles de 
chaque acteur. Un axe majeur de mes préoccupations est de former des professionnels compétents, autonomes 
et réflexifs afin de leurs permettre de valoriser leur cœur de métier. 
 
C’est la raison pour laquelle ma candidature au nom du CEFIEC s’avère en adéquation avec l’ambition du SIDIIEF 
dans un contexte de pénurie. Tenant compte de la complexité des systèmes de santé et de formation, je m’inscris 
dans une stratégie proactive en matière de formations infirmières dans les pays de la francophonie. 
 
Je suis consciente des enjeux portés par le SIDIIEF. Ils sont ancrés dans l’objectif d’assurer la qualité des 
programmes de formations en sciences infirmières. C’est donc avec conviction que je propose ma candidature et 
je reste à votre disposition si nécessaire. 

 


